



PUNTOS DE VISTA · 16 Febrero 2025 03:02 am

María Jimena Duzán

# Los audios de Ricardo Roa

Entre aquí para recibir nuestras últimas noticias en su WhatsApp



COMPARTIR



La semana pasada revelamos en **CAMBIO** el **modus operandi** que utilizó el zar del contrabando Diego Marin, alias Papá Pitufo, para infiltrar a la campaña de Petro y contamos cómo fue que el entonces candidato, alertado por la entrada de esos dineros, ordenó devolverlos.

Hoy sabemos que esta historia no paró ahí y que la campaña no solo no cerró los canales con Pitufo, sino que la relación fue escalando hasta llegar a los pies de Ricardo Roa, el actual presidente de **Ecopetrol** y quien en ese momento fungía como el gerente de la campaña.

Para entender esta nueva trama, hay que remitirnos de nuevo al video que el propio Petro ordenó grabar como prueba de que la campaña le devolvió a Pitufo los 500 millones, que eran la primera cuota de los 3.000 millones de pesos acordados.

En ese video, al que tuve acceso, se ve a Xavi Vendrell, el asesor de Petro y contratista catalán, entregando un maletín lleno de billetes al zar del contrabando. Al lado del Pitufo está su mano derecha, Víctor Hugo Sierra Gutiérrez, un nombre de modales delicados, que posa de empresario de la construcción, pese a que desde hace rato está reseñado por los organismos de inteligencia como miembro de la organización criminal de Papá Pitufo.

Vendrell se disculpó diciendo que no sabía quién era Pitufo porque no conocía muy bien Colombia. Y el antiguo militante del Partido Verde Néstor Daniel García Colorado que acompañó a Vendrell el día de la entrega de los 500 millones, describió a Sierra Gutiérrez en una entrevista en Blu Radio, como un importante empresario de la construcción, a pesar de que para entonces Sierra Gutiérrez era ya conocido en el bajo mundo con el alias de Harrv. tenía una condena por

estafa y andaba con un grillete en su tobillera pagando casa por cárcel. Ni Netflix se habría inventado una trama tan absurda y truculenta.

Hoy se sabe que Harry logró construir una relativa cercanía con Ricardo Roa y que esta relación fructificó luego de que se produjo el episodio de la devolución de los dineros a Pitufo. Así lo muestran unos audios cuya transcripción ha llegado a nuestras manos, en los que se escucha a Ricardo Roa hablar con alias Harry, es decir, con Víctor Hugo Sierra Gutiérrez, el testaferro de Pitufo.

Los audios son de fecha posterior a febrero del 2022, luego de que el entonces candidato Petro había ordenado la devolución del dinero y de que la campaña sabía muy bien quién era Pitufo y quién era en realidad Víctor Hugo Sierra Gutiérrez. Las fechas de los audios van desde finales de febrero del 2022, cuando Roa era gerente de la campaña hasta el enero del 2023, fecha en la que el gerente de la campaña de Petro ya era presidente de **Ecopetrol**. En uno de los audios se oye la voz de Roa decirle a alias Harry:

“4 de la tarde sí, está bien, hoy a las 4 de la tarde, yo voy a estar ahí en el Juan Valdés 73 con novena. Confirmame”.

En otro audio aparece Roa diciéndole al intermediario de Pitufo que se vean en un hotel de la 100; “Vale, perfecto”, le dice, “está bien en la 100, en ese hotel me dices a las 5 de la tarde te llego”.

No se sabe cuál era el objeto de esas reuniones, pero es evidente que si un gerente de una campaña presidencial aparece en un audio aceptando reunirse con el testaferro de Pitufo no es para echar rulo, ni para chismosear. Además de estos audios, varias fuentes de inteligencia consultadas por esta columnista, aseguran que hay evidencias de que Víctor Hugo Sierra sí aportó dineros a la campaña Petro que no fueron registrados en las arcas de la campaña.

Hace una semana me comuniqué por chat con el doctor Ricardo Roa y le pregunté si conocía a Víctor Hugo García, el intermediario del Pitufo. Él me respondió que no conocía a nadie con ese nombre. Días después le volví a escribir preguntando si conocía a un empresario de nombre “Harry” y con la intención de saber si se acordaba de esa conversación, le aclaré que ese era el alias con que se presentaba en sociedad Víctor Hugo Sierra Gutiérrez, el intermediario de Pitufo. Como no tuve respuesta, le conté que tenía en mis manos varios de los audios en los que aparecía conversando con Víctor Hugo Sierra Gutiérrez.

El presidente de **Ecopetrol** me respondió diciendo que el único nombre parecido a Harry que recordaba era “Harey, un empresario que tenía algún interés en un tema de distribución de combustibles en el

suroccidente colombiano". Me dijo que, de resto, no recordaba mas. "Disculpe", me escribió luego, "pero hablé durante y después de la campaña con muchísima gente, me escribían, me llamaban y me trataban como si fuera amigo de muchos años. Yo ante eso tuve que cambiar el número de teléfono, en resumen, no podría determinar de quién se trata la conversación o conversaciones de los audios a los que hace referencia".

Es hora de que el presidente de [Ecopetro](#) nos cuente la verdad sobre sus relaciones *non sanctas* con Harry el intermediario del todopoderoso Pitufu.

Conozca más de Cambio aquí



### Política de Comentarios de CambioColombia

<https://cambio colombia.com/pagina/politicas-de-privacidad>  
Por favor lea nuestra Política de comentarios antes de comentar.

Entendido

1 Comentario

Acceder ▾



Unirse a la conversación...

INICIAR SESIÓN CON

O REGISTRARSE CON DISQUS ?



Nombre

1 • Comparte

[Mejores](#) Más recientes Más antiguos



NAVY 2+

hace 37 minutos

Otra perla mas de la confusa financiación de la campaña de Petro; lo veo paseando por las instalaciones judiciales cuándo sea expresidente.

👍 0 🗨️ 0 Responder Comparte >

✉️ Suscríbete 🔒 Política de Privacidad ! No vendan mis datos

## Más Columnas



Yohir Akerman  
**Hotelería y cinismo**  
16 Febrero 2025



Rudolf Hommes  
**Organizar el centro**  
16 Febrero 2025



Luis Alberto Arango  
**Un doliente para el  
Catatumbo y El...**  
15 Febrero 2025



Efrén Martínez

## La ansiedad nos aprieta

15 Febrero 2025



Jaime Honorio González

## Pan y circo

15 Febrero 2025



Johana Fuentes

## El intocable

14 Febrero 2025



Yezid Arteta Dávila

## El sancocho de Petro

14 Febrero 2025



Juan Camilo Restrepo

## Especuladores y malos ejecutores

14 Febrero 2025



David Colmenares

## ¡Sí, soy un latino que habla mucho!

13 Febrero 2025



Juan David Correa

## Gratitud

12 Febrero 2025



Iván Serrano

## El portazo de Petro al Pacífico colombiano

12 Febrero 2025



León Valencia

## Petro y las Fuerzas Armadas

12 Febrero 2025



Velia Vidal

## La medida del castigo

11 Febrero 2025



Federico Díaz Granados

## Cuando las palabras sostienen el mundo

10 Febrero 2025



Mauricio Cabrera

## Democracia en peligro

10 Febrero 2025



Rodrigo Botero

## Se va Tiberio, o Kerajhipcu, el grande..

10 Febrero 2025



Yohir Akerman

## El narco 'influencer'

9 Febrero 2025



Carolina Sanín

## La misa negra de Gustavo Petro

9 Febrero 2025



Jorge Espinosa

## No, la demanda de gas no está garantizada

9 Febrero 2025



Gabriel Silva Luján

## Soberanía para la galería

9 Febrero 2025



Jaime Honorio González

## Gente sin importancia

9 Febrero 2025



Luis Alberto Arango

## El absurdo de pedir permiso para trabajar

8 Febrero 2025



Jorge Enrique Robledo

## Sobre el combo Petro – Benedetti – Sarabia

8 Febrero 2025



Juan Camilo Restrepo

## El 'sparring' indiferente

7 Febrero 2025



Martín Jaramillo Ortega

## Consejos para el futuro presidente de la...

7 Febrero 2025



Edna Bonilla

## Prohibición de celulares en los...

6 Febrero 2025



Iván Serrano

## Escándalo inmobiliario en Cajicá: casas de lu...

5 Febrero 2025



Antonio Perry



## De aranceles y otros males

5 Febrero 2025

# CAMBIO



Facebook



Instagram



Tiktok



Twitter



Youtube



Whatsapp

## Noticias

Ciencia  
Cultura  
Deportes  
Economía  
Educación  
Empresas  
En Cambio  
Gastronomía  
Género

Internacional  
Juegos  
Justicia  
Medio Ambiente  
Orden público  
País  
Poder  
Política  
Salud y bienestar

## Opinión

Los Danieles  
Personajes con Julio Sánchez Cristo  
Puntos de vista

## Suscriptores

Contáctenos  
Planes de suscripción  
Renueve su suscripción  
¿Quiénes somos?  
Términos y condiciones  
Política de tratamiento de datos

## Más

Foros  
Paute con Nosotros  
Asuntos legales

## Contenido Patrocinado

Contenido especial  
Contenido patrocinado  
Especiales  
Imaginar la democracia  
La Fuerza de las Regiones  
Peso a Peso, Paso a Paso

Suscríbete al newsletter

Enviar



El uso de este sitio web implica la aceptación de términos y condiciones y políticas de privacidad de Cambio Comunicaciones Colombia. Todos los derechos reservados. Prohibida su reproducción total o parcial, crear copias físicas o digitales así como su traducción a cualquier idioma sin la autorización escrita de su titular.